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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）本港新股
市場逐步回暖，臨近年尾更有多隻新股排
隊上市。主要從事合成生物醫藥研發的華
昊中天醫藥（2563）昨首日掛牌，收報
20.8元，較招股價升30%，不計手續費等
雜費，一手賺960元。踏入11月，市場關
注美國總統大選，港股反覆受壓，在10月
最後一個交易日高開低走，恒指昨以全日
最低位收市，收報 20,317 點，跌 63點或
0.31%，主板成交1,545億元。在傳統10月
股災月，恒指累跌816點或跌近4%，終止
連續兩個月升勢，國指累跌245點或3%，
科指累跌252點或逾5%。
科指昨同樣以全日最低位收市，收報
4,499 點，跌幅 0.32%。ATMX股各自發
展，其中小米（1810）逆市升近3%，至於

據報今年不舉行「雙十一」晚會的阿里巴
巴 （9988） 、 騰 訊 （0700） 及 美 團
（3690）均跌逾1%。內需股及汽車股普遍
受壓，吉利（0175）跌逾 5%，比亞迪
（1211）亦跌近5%。內房股造好，華潤置
地（1109）升近3%。

中芯上月升近三成冠藍籌
以10月表現計，表現最佳藍籌，依次為

中芯國際（0981）升29.7%，小米則升近
18.6%，吉利升逾12.4%，美團升6.1%，中
國人壽（2628）升5.6%。至於期內表現最
差藍籌，依次為阿里健康（0241）跌
26.5%，百威亞太（1876）跌22.4%，京東
健康（6618）跌 20.5%，李寧（2331）跌
19.4%，新世界（0017）跌18.9%。

廣東晶科電子入場費3646元
至於新股方面，市場視為「吉利影子
股」的廣東晶科電子（2551）昨起公開招
股，將發行3,360萬股，其中一成，即336
萬股在港公開發售，九成國際配售。招股
價每股3.61元，按每手1,000股計，一手入
場費3,646.41元，料將集資1.21億元。專
門銷售家居產品的跨境電商平台傲基（深
圳）跨境商務股份（2519）昨起公開招
股，將發行近2,989萬股，其中近300萬股
在港公開發售，每股招股價介乎14.56港元
至15.6港元，按每手300股計，一手入場
費4,727.2元，料集資最多4.7億元。兩隻
新股的公開認購，同樣在下周二（5日）截
止，並擬於下周五（8日）掛牌。

香港文匯報訊（記者 曾業俊）金管局與國際結算銀行
昨合辦研討會，金管局總裁余偉文在開幕致辭時表示，當
局歡迎並鼓勵銀行業擁抱科技創新，同時須確保新興技術
引發的系統性風險得到有效管理，並維持銀行體系的穩定
性和韌性。他強調，平衡創新與監管具挑戰性，但至關重
要。余偉文提到，金管局已經與銀行業界合作，研究未來
5年銀行業的潛在技能短缺，相關結果將於明年發布，以
幫助業界培訓及調整人才發展策略。

銀行要有健全應急計劃
余偉文認為，金融業界在應用人工智能（AI）時，須特
別關注4個風險。首先是操作風險，亦即第三方服務提供
商的高度集中風險。人工智能的核心是強大的運算能力和
大型數據集，但這些只能由提供人工智能系統和相關雲端
服務的大型科技公司來處理，如果這少數服務提供者中的
任何一個遭受攻擊或故障，將導致嚴重災難，破壞許多依
賴其服務的金融機構運作。金管局為增強銀行的營運彈
性，要求銀行對人工智能服務提供商進行全面風險評估，
銀行亦應建立健全的業務應急計劃，以解決第三方服務可
能遭遇的干擾。

提防騙徒使用GenAI詐騙
余偉文指出，詐騙是第二個值得關注的風險，生成式人
工智能（GenAI）的內容能被騙徒利用並製造新型詐騙，
包括製作深偽（Deepfake）影片以騙取個人資訊或誘騙受
害人作錯誤的財務決策。他提到，曾發現自己出現在一條
偽造的傳媒採訪影片，並在影片內宣傳一項投資計劃。他
呼籲金融業界需共同努力檢測和打擊GenAI的濫用，並透
過教育提高公眾意識和警覺性。
第三個風險是某些人工智能模型的決策過程並不透明，
可能會產生看似可信的錯誤輸出或具偏見的結果，不公平
地有利於或不利於某些群體或個人。解決問題的關鍵是建
立人工智能治理框架，以確保適當的治理和問責制、公平
對待客戶、決策透明度及強力的資料隱私措施，以建立客
戶對人工智能模型的信心。金管局強調「人機互動（Hu-
man-in-the-loop）」的重要性，認為批判性判斷和決策應
保留在人類手中，當局將繼續密切關注GenAI的發展，引
導產業以負責任、公平和道德的方式使用它。

積極規劃人才培訓計劃
余偉文稱，人工智能對經濟影響廣泛，正透過其自動化
特質取代某些傳統工作，讓人們可以專注更高價值的工
作，而社會亦愈來愈需要擁有人工智能知識的人才，當局
正敦促銀行積極規劃人力資源發展和培訓，以滿足這些新
技能要求。金管局正與銀行合作進行第二次能力建構研
究，以判斷2026年至2030年銀行業潛在的技能短缺情
況，以幫助銀行更了解未來的培訓需求，並及時調整人才
發展策略。

香港文匯報訊（記者 曾業俊）在昨日
金管局與國際結算銀行合辦的研討會
上，英倫銀行副行長Sarah Breeden發表
預錄主題演講，Sarah表示，近年銀行業
在信貸風險分析及交易等多個範疇應用
人工智能（AI），隨人工智能模型的能
力和應用日益增長，中央銀行和監管機
構應確保科技中立下的監管框架能有效
管理人工智能帶來的風險，並隨時執行宏觀審慎干預，包括持續檢視人
工智能風險並進行壓力測試，以維持金融系統穩定。

持續檢討政策 確保金融穩定
Sarah認為，應用人工智能可能威脅金融穩定，當中風險包括多間機
構集中使用單一服務供應商，而投資者使用同一人工智能模型進行交
易，亦可能導致市場大量不同交易愈來愈相關，一旦交易策略失敗，其
損失或會被放大，對市場造成巨大衝擊。不過，英倫銀行擁有工具以應
對相關問題，包括由金融監管機構直接監督第三方服務供應商，以及為
人工智能交易進行壓力測試，以判斷需要人為干預的條件。此外，監管
機構亦需保持謙虛和充分準備，審慎訂定並持續檢討人工智能發展和應
用的政策，以確保能夠維持金融穩定。
倫敦證券交易所集團首席風險官Balbir Bakhshi在研討會上則指，目
前集團有七成收入來自數據分析服務，在受到高度監管的交易服務行業
應用科技並不容易，認為應用人工智能不能操之過急。集團去年推出負
責任應用人工智能的原則和標準，期望能成為業界應用數據時的指引。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）國際結算
銀行（BIS）亞洲和太平洋地區首席代表張
濤出席該行與金管局合辦的研討會時表示，
該行會繼續與各國中央銀行在應對人工智能
（AI）風險方面保持合作，推動各成員共享
相關知識、訊息和經驗，並分享各國的最佳
做法。他又指，代幣化技術有助降低交易成
本及簡化交易資訊，但科技創新會帶來流動

性風險，以及犯罪和數碼安全問題，尤其是人工智能會受偽造數據影
響，其對金融系統的風險值得關注。
張濤認為，中央銀行除了確保市場創新，亦要維持金融系統安全，相

信未來各央行需要長時間與公眾及私人市場保持合作，以擁抱前沿科技
發展。
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英倫銀行：需確保有效監管AI應用

BIS：與各央行合作應對科技創新風險

●國際結算銀行亞洲和太
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▲Sarah Breeden發表預錄
演講。 記者郭木又攝

今屆的未來投資倡議大會（FII），香港代表團收穫甚豐，除兩隻投資港股的ETF先後在沙特交易所掛牌

外，隨團的機構及企業，也與中東地區的對口單位達成不少合作。昨日香港金管局與沙特阿拉伯公共投資基

金簽署諒解備忘錄，共同出資支持創設目標規模達10億美元的基金，投資於與香港有聯繫，並致力擴展業務

至沙特阿拉伯的企業，推動重點產業的本土化發展，包括製造業、再生能源、金融科技及醫療保健等。

●香港文匯報記者 馬翠媚

新股排隊衝年關 華昊中天醫藥首日升三成

華懋ESG目標 2030年碳排放減五成 大新銀行料貸款額增中雙位數

◀金管局副總裁陳維民（前排左）及沙特公共投資基
金本地房地產投資部門主管Aiman Almudaifer（前
排右）在香港特區政府財政司司長陳茂波（後排左）及
沙特公共投資基金總裁H.E. Yasir Alrumayyan（後
排右）見證下，就新投資基金簽署諒解備忘錄。

金管局昨日在FII大會上，與沙特阿拉
伯公共投資基金（PIF）簽署諒解備

忘錄，共同出資支持創設一項目標規模達
10億美元的新投資基金。根據諒解備忘
錄，該基金將探索在製造業、再生能源、
金融科技及醫療保健等領域的投資機會，
促進與香港和大灣區有聯繫的企業在沙特
阿拉伯當地發展。新基金將支持重點領域
的企業發展為區內領先企業，為當地創造
更多的高技術就業機會，推動經濟增長。
基金亦將會加強香港作為全球領先金融中
心的地位，充分發揮其具備多元人才庫、
高效金融基建及龐大資金流動性的優勢。
金管局指出，PIF與金管局簽署的諒解備
忘錄標誌着雙方合作的新里程，凸顯兩個
重要機構之間的經濟聯繫。計劃設立的新
基金亦與PIF推動經濟多元化及可持續發
展的策略一致。新基金將促進通過香港進
行海外直接投資，為企業提供平台推動業
務作國際化發展及把握沙特阿拉伯的投資
良機。合作計劃標誌着重要里程，既切合

沙特阿拉伯《2030年願景》，亦充分體現
香港作為國際金融中心的地位。

陳茂波：港三方面貢獻新絲綢之路
本屆FII大會來到尾聲，財政司司長陳茂

波昨日繼續馬不停蹄，出席多個場合及發表
演講，他在一個論壇表示，自習近平主席
2013年提出共建「一帶一路」倡議以來，
倡議連接各大洲，倡導可持續、創新和共
同繁榮的發展願景。香港積極參與並受益
於其中，而在倡議的第二個十年路上，綠
色發展和普惠包容將成為主軸。展望未
來，香港正積極發展成為國際綠色科技和
綠色金融中心，可以在三個方面貢獻新絲
綢之路的未來：一是作為國際金融中心，
為綠色轉型提供資金配對的支持；二是以
綠色科技為應對氣候變化提供解決方案；
三是分享在城市規劃、運營大型基建項目
管理方面、發展智慧綠色城市方面的知
識、經驗和技術。
在第二隻追蹤港股的交易所買賣基金

「SAB Invest 恒生香港ETF」昨日的上市
儀式上，陳茂波表示，新上市的ETF將有
助豐富香港資本來源，加強股市流動性，
吸引更多沙特投資者參與港股，鞏固香港
連接國際金融機構及目標市場的樞紐角
色，他期待更多互利的跨國金融創新出
現，有望造福雙邊市場。

證監會發指南助資管公司拓中東
香港證監會行政總裁梁鳳儀在FII大會上

就數碼金融的重要性發表演說。她重點指
出，使用穩定幣可節省成本、加快結算及
為個人和企業帶來更大的便利，從而促進
跨境支付的發展。而為協助香港的資產管
理公司把握區域市場聯通所帶來的機遇，
證監會發布一份相關指南，介紹沙特阿拉
伯的市場概況並說明如何在當地銷售香港
基金，以供業界作簡單參考。此外，證監
會的高層代表前日還與沙特的資本市場管
理局和沙特證交所集團（沙特交易所的母
公司）高層會面，加強雙方監管合作。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）
可持續發展成為全球議題，華懋集
團ESG高級副總監鄺天生表示，集
團透過綠色建築、綠色科技等方式
參與可持續發展，並設立了目標在
2030年前，將集團範圍1和2的碳
排放較2020年減少51.8%。（範圍
1涵蓋源自車輛、廠房和機械設備
等的直接排放；範圍2則包括供電
網絡等間接排放），現時集團已透
過更換旗下如心廣場空調系統，降
低碳排放量；旗下物業採用減碳環
保材料；應用「組裝合成」建築法
（MiC）技術建成的私人住宅項
目。至今年為止已實現減少碳排放
33%，有望於2030年實現目標。
鄺天生透露，華懋今年2月開始
採用減免最多半個月的管理費鼓
勵寫字樓及零售租戶參與減碳活

動等方式來實現目標，至今已有
過百租戶參與，活動至明年2月為
一周期，其間透過比賽能夠減少
一定電量的租戶，可減免半個月
管理費。

下周舉辦可持續發展論壇
華懋集團於11月7日將繼續舉辦
可持續發展論壇，今年論壇以「多
元可持續發展方案 應對末來挑
戰」為主題，同時還將開放予公眾
於線上線下同步參與。華懋集團企
業體驗總裁鍾慧敏指出，今年是集
團第五年舉辦相關活動，透過論壇
的形式在集思廣益下，或能尋求到
更多方法促進社會可持續發展，為
社會作出貢獻。她強調，集團在可
持續方面的投入更多是追求長期的
回報，而不是短期收益。

▲第二隻追蹤港股的交易所買賣基金「 SAB
Invest 恒生香港ETF」昨日上市。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）大新銀行信用卡及
私人貸款業務主管蔡秀琼昨出席傳媒午宴時指出，因
市道較差，該行遲還款及破產宗數的確較往年上升，
但整體情況較市場平均為佳。不過，隨着減息周期開
始，加上內地推出連串提振經濟措施，普遍帶旺消費
及利好市場氣氛，料今年稅貸金額較去年有中雙位數
增長。該行亦推出全新交稅「快應錢」稅貸優惠，投
資市場氣氛今年較佳，希望助客戶掌握充足現金流，
捕捉不同市場機遇。
蔡秀琼介紹指，該稅貸優惠包括特低實際年利率低

至1.38%，貸款金額可高達200萬元或14倍月薪 ，
以較低者為準，還款期達24個月。現金回贈高達
11,800元。另設3個名額零息優惠，以抽獎形式送
出。
大新銀行總經理及零售銀行處副主管鄧子健表示，

該行預期，美國今年仍有減息25至50點子的空間，
明年料進一步減息 50 點子，並預計最優惠利率
（P ）繼最近下調 25點子後，今年或仍會再有下
調，需視乎市場資金是否充裕等因素。


